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Электоральный дубль,
или ЦИК уполномочена заявить

их полномочий рассчитан на 2 года. А 
на первом заседании совета выбрали 
председателя, заместителя и секретаря 
организации.

Председателем Молодежного сове
та стал студент Академии упоавления 
при Президенте Дмитрий Муровей- 
ник, его заместителем - заместитель 
генерального директора ГПТО «Белху- 
дожпромыслы» - Александр Бурда, а 
секретарем совета - студентка Акаде
мии управления при Президенте Диана 
Козловская.

- Я уверен, что мы с ребятами выстро
им полноформатную работу, наметим 
общие цели и реализуем их. Естествен
но, я понимаю, что это большая ответ
ственность, но в то же время для всех 
нас - большие возможности реализо
вать свои идеи, - отметил Дмитрий Му- 
ровейник.

- Молодежный совет при ЦИК - со
вещательный орган, чья деятельность 
направлена на повышение правовой и 
электоральной культуры молодежи, - от
метила Диана Козловская. - Я горжусь 
тем, что попала в состав совета. Увере
на, что коллективным умом мы реализу
ем инициативы, которые помогут в ре
шении поставленных перед нами задач. 
Многие мои знакомые хотели пройти в 
совет, потому что тема избирательной 
кампании нам небезразлична Напри
мер, в Академии управления сс здан мо
лодежный избирательный клуб, который 
также помогает продвигать правовую 
культуру. А одна из наших студенток раз
работала интерактивную игру, повыша
ющую политическую гра
мотность населения.

Молодежный .совет 
при Центральной изби
рательной комиссии Бе
ларуси создали впервые, 
заострил внимание за
меститель председателя 
ЦИК Вадим Ипатов.

- Вы стали частью од
ной большой семьи. Вас 
избрали в уникальное 
общественное формиро
вание. Своим примером 
вы поможете повысить 
уровень правовой гра
мотности и осознанного 
участия мэлодежи в вы
борах. Каждый из вас 
сможет стать компетент
ным членом любой изби
рательной комиссии, что 
очень важно, - отметил 
Вадим Ипатов.

Молодежный совет

t
 Единый день голо

сования в Беларуси 
G  состоится в воскресе

нье, 25 февраля 2024 
года. Одновременно бу

дут избираться депутаты 
Палаты представителей 

Национального собрания 
Республики Беларусь и 

местных Советов депута
тов. Досрочное голосо

вание пройдет с 20 по 24 
февраля 2024 года.
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сразу активно включился в работу. На 
базе ОАО «Могилевлифтмаш» прошел 
открытый диалог «Голос молодых в фор
мировании будущего», в котором приня
ли участие члены Молодежного совета, 
а также молодежный актив предприятия.

Один из спикеров - начальник управ
ления по делам молодежи Министер
ства образования Республики Беларусь 
Татьяна Симановская поделилась мне
нием по поводу значимости создания 
Молодежного совета.

- Создание подобных советов - не нов
шество в нашей стране. Отрадно, что 
Центральная избирательная комиссия 
получила свой молодежный совеща
тельный орган. Молодежь, которая во
шла в совет, сделает шаг по вовлечению 
такой же молодежи в процессы правово
го обеспечения и правового воспитания.

Заместитель генерального директора 
по идеологической работе и социаль
ным вопросам ОАО «Могилевлифтмаш» 
Александр Горошкин отметил, что в 
нашей стране для развития молодежи 
делают все возможное.

- Наше государство делает акцент на 
молодежи в разных сферах, начиная от 
экономической и заканчивая политиче
ской. Созданы все условия, чтобы мо
лодой человек, у которого есть желание 
работать и зарабатывать, смог это осу
ществить, - отметил Александр Горош
кин.

Начальник Центра по работе с насе
лением и избирательному процессу при 
Академии управления при Президенте 
Республики Беларусь Андрей Беляков 
обсудил с молодежным активом плюсы

Напомним, что 25 февраля 2024 года в 
Беларуси пройдет Единый день голосо
вания. Одновременно будут избираться 
депутаты Палаты представителей На
ционального собрания Республики Бе
ларусь и местных Советов депутатов. В 
общей сложности будет избрано более 
12,5 тыс. депутатов. Досрочное голосо
вание пройдет с 20 по 24 февраля 2024 
года.

Как отметил председатель Централь
ной избирательной комиссии Респу
блики Беларусь Игорь Карпенко, после 
проведения Единого дня голосования 
избирательная процедура не закончит
ся. Необходимо будет избрать членов 
Совета Республики, делегатов Всебе- 
лорусского народного собрания от де
путатского корпуса местных Советов и 
структур гражданского общества.

- В первом случае мы будем избирать 
около 350 депутатов и делегатов, во вто
ром - примерно 400 делегатов, - уточнил 
глава ЦИК. - Треть делегатов - это люди, 
входящие в ВНС по должности: Прези
дент, вертикаль власти, обе палаты пар
ламента. В этом и заключается основ
ная особенность.

Игорь Карпенко рассказал и о других 
нюансах электоральной кампании.

и в период досрочного голосования со 
вторника по субботу или в Единый день 
голосования - 25 февраля 2024 года - вы
полнить свой гражданский долг: прийти 
на участки и проголосовать. В разных 
регионах избиратели будут получать раз
личное количество бюллетеней. В сель
ской местности - четыре: для выборов 
депутатов сельского Совета, районного, 
областного и депутатов Палаты пред
ставителей. В Минске - цва: для выборов 
депутатов в нижнюю палату парламента и 
городской Совет депутатов.

Руководитель Центризбиркома под
черкнул, что «мы вплотную приближаем
ся к началу избирательной кампании».

- Проект указа Главы государства о 
назначении выборов депутатов внесен 
в установленном порядке Президенту 
Республики Беларусь, ждем его подпи
сания, - резюмировал Игорь Карпенко.

Молодо - 
не зелено

Во время заседания ЦИК путем от
крытого голосования был избран Моло
дежный совет, в состав которого вош
ли 19 человек - 11 парней и 8 девушек 
в возрасте от 18 лет до 31 года. Срок

В Могилеве под председатель
ством Игоря Карпенко прошло 
выездное заседание Централь
ной избирательной комиссии 
Республики Беларусь. В рамках 
двухдневного мероприятия 
были обсуждены вопросы по
вышения правовой культуры 
граждан, избран Молодежный 
совет при Центризбиркоме, 
подписан совместный план ме
роприятий ЦИК и Минобразо
вания по повышению правовой 
культуры молодежи на 2024
2025 годы, состоялась встреча 
замглавы ЦИК Вадима Ипатова 
с общественным активом Моги
левской области.

Особенности
национального
волеизъявления

Предварила мероприятие выстав
ка развития конституционного и из
бирательного права. Также участники 
заседания смогли ознакомиться с вы
ставкой-презентацией методических 
материалов к предстоящей избиратель
ной кампании.

- Например, раньше законодатель
ство не регулировало, сколько бюлле
теней можно использовать взамен ис
порченных. Теперь в таких случаях будет 
выдаваться только один бюллетень. В 
соответствии с новым избирательным 
законодательством мы не формируем 
избирательные участки за рубежом. Но 
это не ущемляет права граждан, кото
рые по тем или иным причинам выехали' 
за рубеж. Они могут приехать в страну

ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ  
МОЛОДЕЖ НОГО СОВЕТА 
ПРИ Ц с и ” РАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМ ИССИИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
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и минусы электронного голосования. 
Студент-правовед 3 курса МГУ имени 
А.А. Кулешова Евгений Свиногон стал 
одним из членов Молодежного сове
та. Парень отметил, что его привлека
ет участие в Молодежном совете при 
Центральной избирательной комиссии, 
потому что это поможет выявлять тен
денции развития избирательного за
конодательства и принимать участие в 
мероприятиях, с этим связанных.

- Для меня как для будущего юриста 
это огромный шанс стать частью такого 
значимого для страны события.

Экспертное
мнение

- Молодые люди в силу своего воз
раста очень активны не только в учебе, 
спорте, культуре и образовании, но и в 
формировании условий для повыше
ния электоральной активности в своей 
среде. В предстоящем 2024 году элек
торальная кампания будет иметь ряд 
новшеств, и Молодежный совет в том 
числе поможет разъяснить их широкой 
аудитории. Кроме того, эти ребята по
полнят избирательные и участковые

комиссии, - отметил 
первый секретарь 

Центрального 
комитета БРСМ 
Александр 
Лукьянов.

По его сло
вам, небез
различная мо

лодежь в лице 
волонтеров бу- 

способство
вать созданию транс

парентных условий для всех категорий 
избирателей, в том числе маломобиль
ных граждан. Для этих ребят будут про
водиться тренинги, а также меропри
ятия по обмену опытом с крупными 
общественными объединениями. Члены 
Молодежного совета при Центральной 
избирательной комиссии станут прово
дниками знаний и инноваций,связанных 
с ближайшей электоральной кампанией.

- Правовое просвещение - очень 
многогранное понятие, - отметил член 
Центральной избирательной комиссии 
Республики Беларусь, ректор Могилев

ского государственного 
университета име

ни А.А. Кулешо
ва Денис Дук. 
- Поэтому мы 
стараемся 
привлечь мо
лодежь, ко
торая должна 
быть прово

дником наших 
идей, в свою сре

ду, чтобы каждая из
бирательная кампания, в которую вли
вается большое количество впервые 
голосующих, проходила на хорошем 
организационном уровне. Со стороны 
нашей молодежи также важно понима
ние значимости любой электоральной 
кампании в стране.

Говоря о правовой культуре белору
сов, Денис Дук отметил, что она нахо
дится на высоте, поскольку формирует
ся, начиная с детского сада, - в игровой 
форме до студенческой среды, где уже 
есть элементы науки.

- В детском саду все начинается с ба-
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зового уровня. Помните, с чего начина
ется Родина? С патриотизма, нашего 
гимна, нашей символики, атрибутики. 
А дальше - по всей цепочке: в школе 
мы раскрываем, какой смысл в них за
ложен, раскрываем значение правовой 
культуры в историче
ском аспекте, и сту
денты закрепляют 
это уже на науч
ном уровне.

Продолжая 
молодежную
тему, министр ^  .
образования Ре
спублики Бела- v
русь Андрей Ива- М  Ш
нец отметил, что в ^
Беларуси выстроена си
стемная работа по воспитанию гражда
нина и молодого человека, ответствен
ного за свой выбор и свою страну.

- В учреждениях образования мы в 
первую очередь делаем акцент на трех 
ключевых направлениях. Одно из них

- уважение к истории своей страны. 
Именно поэтому пересмотрены и при
няты новые школьные стандарты исто
рического образования. Уже с этого 
учебного года 14 школ в пилотном ре
жиме начали осваивать новые учебные 
дисциплины по истории Беларуси в 
контексте всемирной истории. Плани
руется, что со следующего года дисци
плина войдет во все наши общеобразо
вательные школы.

Кроме того, Министерство образо
вания совместно с Генеральной про
куратурой разработало серию учебных 
электронных пособий по геноциду бе-

V
Bo время заседания 
Ц И К  путем открытого 

голосования был из
бран Молодежный 

совет, в состав которо
го вошли 19 человек -11 

парней и 8 девушек в 
возрасте от 18 лет до 31 

года. Срок их полномочий 
рассчитан на 2 года.

лорусского народа, предназначенных 
для учащихся с 1-го по 11-й классы. 
По словам министра, пособия посту
пили во все школы, и уже с этого года 
началось проведение обязательного 
факультатива. Серьезное внимание 
также уделяется истории Великой Оте
чественной войны и подвигу советского 
народа. Этот факультатив обязателен и 
предназначен для старшеклассников.

Второе направление - уважение к со
временной Беларуси и ее достижениям. 
На это направлен проект «Школа актив
ного гражданина».

- В рамках проекта люди, которые 
своим трудом прославили нашу страну 
и внесли серьезный вклад в ее разви
тие, встречаются со школьниками. Это 
очень важно, потому что такие личные 
встречи позволяют каждому молодому 
человеку поверить в себя, сделать осоз
нанный выбор и шаг вперед с понима
нием, что каждый из них должен внести 
свой вкгадв развитие нашей страны.

Третий аспект - гражданское и военно
патриотическое воспитание, которое в 
том числе предусматривает правовое 
просвещение. В следующем году пла
нируется провести форум молодых из
бирателей и традиционную ежегодную 
олимпиаду по правовому просвещению.

Отдельно отмечу, что военно-патрио
тическое воспитание, готовность защи
щать свою Родину - тоже очень важны. 
Поэтому особое внимание уделяется не 
только музейной педагогике, - вы знае
те, что в каждой школе страны создана 
музейная экспозиция, - но и работе по 
развитию поисковых отрядов и военно
патриотических клубов. К концу этого 
учебного года в каждой школе будет 
создан военно-патриотический клуб 
либо класс. Все это - вклад в националь
ную безопасность и понимание моло
дых людей, что Родину надо защищать.

Заключительный
аккорд

Итоговой точкой двухдневной работы 
Центральной избирательной комиссии 
стала встреча заместителя председате
ля ЦИК Беларуси, директора Националь
ного центра законодательства и право
вых исследований Вадима Ипатова с 
общественным активом Могилевской 
области. Обсуждали предстоящее важ
ное политическое событие в стране, го
ворили о повышении правовой культуры.

- Важность встречи с общественным 
активом Могилевской области проис
текает из заседания Центральной изби
рательной комиссии, состоявшегося 9 
ноября. Там обсуждалась очень важная 
тема - правовое просвещение, отметил 
заместитель главы Центризбиркома. - 
В результате были приняты решения, 
каким образом стимулировать элек
торальную активность наших граждан. 
Здесь мы обсуждаем это с людьми, ко
торые должны не просто знать новеллы 
избирательного законодательства, но и 
понимать их дух и смысл, чтобы дово
дить соответствующим образом до из
бирателей. Кроме того, от участников 
сегодняшнего мероприятия зависит и 
организация электорального процесса 
в соответствии с законом, о чем неодно
кратно говорил Глава государства.

f
 Избирательные участ

ки не будут форми
роваться за рубежом.

Граждане, которые 
по тем или иным при

чинам выехали за рубеж, 
смогут приехать в Бе
ларусь и в период до

срочного голосования со 
вторника по субботу или в 
Единый день голосования 

- 25 февраля 2024 года - 
прийти на участки и про

голосовать.

После встречи участники поделились 
своими впечатлениями от полилога.

- Мы находимся на пороге важного со
циально-политического события, когда 
каждый из нас сделает свой выбор. И от 
нашего выбора зависит, как будут жить 
наши семьи, дети, как будет развивать
ся Республика Беларусь, - сказал пред
седатель Могилевской областной орга
низации Белорусского Красного Креста 
Андрей Мартыновский. - В последнее 
время сделано многое. У нас реализует
ся социально ориентированная модель 
государства, во главе угла 
которой - человек с 
его проблемами 
и потребностя
ми. Уверен, что 
социальная 
направлен
ность будет 
сохраняться и 
в дальнейшем.
Для каждого из 
нас очень важно 
не только знать и
понимать, какие социально значимые 
процессы происходят в обшестве, но и 
принимать в них участие. Сегодня мы 
получили информацию о том, как и ка-’ 
кие механизмы будут работать и какие 
процессы' происходить в электораль
ную кампанию. Мы донесем ее до сво
их коллективов, чтобы наши сотрудники 
проявляли свою гражданскую позицию, 
были максимально активными в период 
избирательной кампании, своим голо
сом и сердцем проголосовали за даль
нейшее поступательное развитие на
шей страны.

Начальник отдела по воспитательной 
работе с молодежью Белорусского го
сударственного универ
ситета пищевых 
химических тех
нологий Вик-^  
тор Авдюшко ~ ■ 
рассказал, ка к ( 
у них в вузе 
строится ра
бота, связан
ная с повыше
нием правовой 
культуры.

- Работу с молоде
жью мы начали с тех новаций, которые 
появились в нашем Избирательном ко-- 
дексе. Она продолжится и будет направ
лена на разъяснение важности выбора 
молодых людей. Мы не можем говорить 
со студентами с помощью доктрин. Что
бы они правильно понимали суть поли
тической системы Беларуси, через раз
личные мероприятия,начиная с круглых 
столов и заканчивая диалогами, мы до
носим до молодежи понимание важно
сти ее голоса. Тем самым воспитываем 
у молодых людей понимание того, что 
Беларусь будет сильной и процветаю
щей только тогда, когда каждый ее граж
данин, отдавая свой первый голос в 18 
лет и опуская бюллетень в урну для го
лосования, будет осознавать важность 
своего голоса в укреплении независи
мости Республики Беларусь.

Сергей КАРПЕКОВ, Алина САВОШ 
Ф о т о  Влада ЖИГАДЛО 

и авторов


